

■ Depuis lundi, le cheval fiscal est passé de 33,30 à 46,30 euros

La carte grise flambe

Tout augmente, ma bonne dame et pas qu'un peu ! Hausse record du prix de la carte grise en région parisienne depuis lundi : + 38,6 %. Les conducteurs franciliens en sont pour leurs frais. Avec la carte grise qui flambe, c'est comme si la vignette, supprimée par le gouvernement Jospin, revenait à l'ordre du jour. Il ne fait décidément pas bon être automobiliste en région parisienne, entre les embouteillages, les couloirs de bus à Paris et les radars !

Un joli pactole

Plus votre voiture est puissante, plus vous payez : la hausse monte avec le nombre de chevaux, de 52 à 115 euros (voir tableau). Certes, vous ne payez pas cette taxe tous les ans, mais la Région se réserve un joli pactole estimé à 110 millions d'euros, avec 400 000 cartes grises éditées chaque année en région parisienne.

Le conseil régional se justifie en incriminant le gouvernement : la décentralisation coûte cher. L'Etat confie de nouvelles responsabilités à la Région, mais ne donne aucune garantie sur d'éventuelles compensations financières. Il faut donc trouver une nouvelle rentrée d'argent pour financer, notamment la gestion des transports publics à



travers le STIF (Syndicat des transports d'Ile-de-France). « L'Etat ne nous a pas transféré les sommes qui étaient attendues », déclare Jean-Paul Huchon, président PS du Conseil régional. *Nous compensons donc ce faible transfert de l'Etat, et nous opérons quelques heures significatives en matière de transports, comme l'allongement des horaires de métros et de RER ». Argument fallacieux,*

pour Bernard Lehideux, président du groupe UDF au Conseil régional : « L'allibi de la décentralisation ne tient pas. Pour l'instant, la Région ne souffre pas d'un surcoût non compensé par l'Etat ».

En réalité, l'Ile-de-France n'est pas la seule région touchée. La Côte d'Azur (+22%), la Bretagne (+16 %), le Languedoc-Roussillon (+19 %), la Champagne-Ardenne (+18,5 %),

C'est en Ile-de-France que les automobilistes seront le plus lourdement taxés. Un triste record de +39% !

Rhône-Alpes (+16,6 %), le Limousin (+10 %) affichent aussi une augmentation à deux chiffres.

Mais en région parisienne, c'est le pompon, d'autant que la hausse vient s'ajouter à une augmentation de 13% l'an passé. On en vient à rêver d'aller vivre en Poitou-Charentes ou en Basse-Normandie, les deux seules régions à baisser cette année leurs tarifs ! **■ A. R.**

Puissance fiscale	Coût 2005	Coût 2006	Variation euros
4 CV	133	185	+52
5 CV	167	231	+64
6 CV	200	277	+77
7 CV	233	323	+90
8 CV	266	369	+103
9 CV	300	415	+115